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ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 539 JUNIO 2015 

 

 

Jubileo dominicano en Toulousse 
¿Por qué ha comenzado la Provincia de Toulousse el Jubileo en el 2015?  
    

 
   Aunque aún no ha comenzado oficialmente el 
Jubileo de la Orden de Predicadores, en el suroeste 
de Francia, en la Provincia de Toulousse, ya están 
todas las celebraciones en marcha. El mes de mayo 
tiene una agenda cargada de eventos. No es sólo que 
los frailes estén impacientes por comenzar antes que 
nadie, sino que también hay razones históricas. 

Este año la fiesta de la Traslación de Santo Domingo 
coincidía con la semana de Pentecostés, el mismo mes en que se conmemora los 800 años de la 
primera comunidad de frailes predicadores en Toulousse. Es importante recordar que antes de que 
la Orden fuera instituida para la Iglesia Universal por el Papa Honorio III existía un instituto 
diocesano de predicadores creado por iniciativa del obispo de Toulousse Fulco y con Domingo de 
Guzmán a la cabeza. La misión de esta nueva comunidad de predicadores era "erradicar la herejía, 
eliminar el vicio, enseñar los mandatos de la fe e inculcar la moral". Todo ello sucedía en mayo de 
1215, por lo que las celebraciones de estos días son realmente oportunas. 
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Santo Domingo, desde su vuelta de España, cada vez se estaba integrando más en la diócesis de 
Toulousse. Su prioridad era continuar ayudando a la comunidad monástica de Prulla, ya que hasta 
los años 1211-1212 la construcción de edificios adecuados para las monjas no finalizó, permitiendo 
de esta manera que todas las monjas pudieran residir en un mismo lugar. 

A las alturas de 1214 Domingo se hacia cargo de la comunidad cristiana de Fanjeaux, siendo en ese 
sentido el párroco del lugar. Al final de ese año hay evidencias de que se encontraba en Toulousse 
como ministro de la predicación. También, por esas fechas, fue elegido obispo de Couserans, 
renunciando a la mitra. 

Sin embargo, en enero de 1215 los acontecimientos tomaron un nuevo giro. Domingo recibió en 
donación algunas propiedades en la ciudad, lo que hizo que la creación de una comunidad de 
predicadores estable fuera una posibilidad nueva. El donante era Pedro Seilhan, bien conocido por 
nosotros gracias a la todavía existente "Maison Pierre Sailhan" en la Plaza del Parlamento de 
Toulousse. 

El cambio de propiedad se finalizó el 25 de abril de 1215, cuando la herencia de Seilhan se resolvió 
y los bienes se dividieron entre los dos hermanos. En mayo el obispo Fulco formalizó el acuerdo, 
haciendo a la comunidad de Domingo una institución diocesana permanente. 

Para celebrar el Jubileo, la Provincia de Toulousse ha llevado a cabo una serie de actos: 
exposiciones, conciertos, etc. Pero la gran celebración se hizo el domingo de Pentecostés (24 de 
mayo) en la iglesia del convento de Santo Tomás de Aquino de Toulousse. Las actividades fueron 
publicadas en la web y en las redes sociales. También ha puesto en marcha una página web sobre la 
historia de la Orden. 

Noticias de Fanjeaux (Sister Historians of the Order of Preachers) 

(25 de mayo de 2015)  

Socio para la Vida Apostólica: pasado y presente 
Como orden mendicante que son, los dominicos 
conjugan una vida regular de oración, estudio y 
comunidad con la vida apostólica de predicación de 
la Palabra en sus diversas formas. La vida 
dominicana está diseñada de tal manera que la vida 
regular (las observancias regulares) nutren la vida 
apostólica. Por ello, la Orden ha dado durante 
muchas generaciones una gran importancia a la 
misma. 

Desde 1993 la Orden ha sido bendecida con cinco hermanos que han colaborado con varios 
Maestros de la Orden en la tarea de organizar y animar nuestra vida apostólica. Ellos han ayudado 
con su trabajo a mantener la vida apostólica dinámica y efectiva, capaz de evolucionar y responder 
a los nuevos retos espacio-temporales. 

Durante un congreso celebrado recientemente en Toronto estos cinco hermanos tuvieron la 
oportunidad de encontrarse: cuatro físicamente y uno en espíritu. 
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Jean-Jacques Pérennès (primero a la derecha) 

Fray Jean-Jacques Pérennès OP fue el Socio para la Vida Apostólica desde 1992 hasta 1998. Es 
fraile de la Provincia de Francia y actualmente es el director del Instituto Dominicana de Estudios 
Orientales (IDEO) en el Cairo (Egipto). En su asignación actual continua estando activamente 
involucrado en la misión apostólica de la Orden para Oriente Medio, a través de la investigación y 
estudio del Islam, promoviendo el diálogo interreligioso entre cristianos y musulmanes. 

Yvon P. Pomerleau (segundo a la derecha): 

Fray Yvon P. Pomerleau OP fue socio entre 1998 y 2001. Es fraile de la Provincia de Canadá y 
actualmente es el promotor del Laicado Dominicano en su provincia. Además, es el director general 
de la Conferencia Canadiense de Religiosos (CRC), organización al servicio de los superiores de 
institutos religioso y sociedades de vida apostólica del país. En ella, fray Yvon, trabaja para apoyar 
a sus miembros en su vocación y misión, sobre todo en el ámbito de Justicia y Paz. 

Chrysostom Thomas McVey 

Fray Chrysostom Thomas McVey OP fue el socio que no se encontraba 
físicamente presente, ya que murió en 2009. Fue socio entre 2002 y 2008. Aunque 
era fraile de la Provincia de San José (Nueva York) trabajó en Pakistán durante 
casi 40 años, siendo pronto hijo de la Vice Provincia. Tras muchos años de trabajo 

misionero en Pakistán, alguien le preguntó a cuántas personas había podido convertir y él 
respondió: "una, a mi mismo". 

Prakash Anthony Lohale (segundo a la izquierda): 

Fray Prakash es el anterior socio y desempeñó su cargo entre 2008 y 2014. Es fraile de la Provincia 
de la India. A lo largo de los años en que fue socio hizo un gran esfuerzo para popularizar y 
completar el "mandato de misión" que la Orden definió mediante el Capítulo General de Roma 
(2010) y de su Maestro fray Bruno Cadoré. En honor a su predecesor, fray Chrys, coeditó un libro 
titulado The Dominican Family in Dialogue as Mission: Remembering Chrys McVey OP, una 
colección conmemorativa de las interesantes y sugerentes reflexiones de fray Chrys Mc Vey OP. 
Actualmente está trabajando en la edición de su segundo libro. Habiendo terminado su mandato 
recientemente todavía espera su próxima misión. 

Orlando Rueda Acevedo (primero a la izquierda): 

Fray Orlando es el actual socio, nombrado en noviembre de 2014. Es fraile de la Provincia de 
Colombia y acaba de concluir su mandato como provincial. Ha comenzado con buen pie según 
todos los presagios. Habla español y francés y ha comenzado a despuntar con el italiano y el inglés. 
Sin duda, esto será una ayuda eficaz para llegar a los hermanos de todo el mundo. 

Le queremos desear a él y al resto de los hermanos en su actual misión mucho éxito en su trabajo. 

 

(24 de mayo de 2015) 
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Los dominicos: “ángeles guardianes de la Palabra” 
  Celebración de la fiesta de la Traslación de N.P. Santo Domingo en Santa Sabina, Roma 25 de mayo de 
2015    

   La fiesta de la Traslación de N.P. Santo 
Domingo, que se celebra el 24 de mayo, 
coincidió este año con el domingo de 
Pentecostés. Por ello, la Curia General y el 
convento de Santa Sabina, que siempre han 
celebrado esta fecha como la principal 
memoria de Santo Domingo junto con toda la 
Familia Dominicana de Roma, decidieron 
trasladarla al lunes 25 de mayo. 

Frailes de las diferentes comunidades e 
instituciones de Roma se hicieron presentes. Sin embargo, las hermanas provenientes de diferentes 
congregaciones fueron la mayoría. También asistió a la celebración un buen número de laicos. 

La Eucaristía fue presidida por fray Michéal MacCraith OFM, franciscano de origen irlandés y 
guardián del convento de San Isidoro, comunidad internacional franciscana en Roma. Fray Bruno 
Cadoré OP, Maestro de la Orden, y otros frailes sacerdotes concelebraron con él. 

En su homilía recordó la influencia, tanto pasada como presente, de las enseñanzas del gran 
dominico fray Yves M. Congar OP, poniéndolas en relación con el programa reformador que está 
llevando a cabo el Papa Francisco. Dicha influencia apenas es nombrada en la actualidad. También 
compartió como los escritos de fray Timothy Radcliffe OP han sido importantes para su vida y su 
vocación.  Quiso recordar a los dominicos presentes que nuestra misión es la de ser "ángeles de la 
guarda de la Palabra", misión que se deriva de nuestro estudio y contemplación. Al celebrarse el 
Jubileo de la Orden junto con el Jubileo extraordinario de la Misericordia en la Iglesia Universal 
se nos recuerda la íntima conexión entre la Verdad y la Misericordia. 

Después de la Eucaristía la celebración continuó en el claustro del convento de Santa Sabina, donde 
se pudo compartir una suculenta cena de antemano preparada. A partir de ese momento todo se 
volvió informal y el claustro se llenó de felicitaciones, conversaciones y miembros de la Familia 
Dominicana comiendo y bebiendo. "¡Cuán bueno y agradable es que los hermanos y hermanas 
habiten juntos en alegría e unidad!"       

 

 

 

 

 

  

(26 de mayo de 2015) 
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Caminando hacia un nuevo vicariato de la Orden de 
Predicadores en el Caribe 

    
 
   Desde el 11 al 15 de Mayo los frailes dominicos 
del Vicariato de la República Dominicana 
(Provincia de España) y del Vicariato de Cuba 
(Provincia de Andalucía) se reunieron en La 
Habana para seguir caminando en el proceso de 
unificación de ambos vicariatos para el próximo 
año 2016.  Fray Miguel del Burgos, Prior 
Provincial de Andalucía, y Fray Javier Carballo, 
Prior Provincial de España estuvieron presentes 

acompañando esta Asamblea Conjunta. 

Los diálogos fraternos se centraron en torno a los documentos que serán presentados al primer 
Capítulo Vicarial del próximo año 2016 en el que nacerá un nuevo vicariato. Los documentos 
giran sobre cuestiones de Vida y Misión, Centros de Estudios, Pastoral Vocacional, Jubileo, 
Formación, Economía, Parroquias, y sobre los nuevos Estatutos de Vicariato que serán presentados 
al Capítulo Provincial de la futura provincia Hispania para que a su vez los presente al Maestro de 
la Orden para su aprobación. 

Las dos grandes decisiones deliberativas que se hicieron en esta Asamblea Conjunta fueron, en 
primer lugar, el posible nombre que llevara el futuro vicariato (Vicariato Fray Pedro de Córdoba 
en Cuba y República Dominicana) con el que se quiere hacer memoria del Prior de la primera 
comunidad de frailes dominicos en América; y, en segundo lugar, se decidieron las fechas y el lugar 
del primer Capítulo vicarial (Mayo del 2016 en Santo Domingo – República Dominicana) en el que 
será instituido el primer Vicario provincial por el Provincial de la futura Provincia Hispania. Por 
último, los frailes de futuro Vicariato Fray Pedro de Córdoba redactaron una carta articulada en 
torno al agradecimiento, la esperanza y la comunión y colaboración dirigida a los frailes de la futura 
Provincia Hispania. 

Esta semana de diálogo y encuentro entre los hermanos fue sazonada con 2 grandes eventos. La 
Profesión Solemne el día 12 de Mayo en el Convento de San Juan de Letrán de La Habana de Fray 
Raisel Matanzas Pomares OP, fraile cubano que se encuentra finalizando sus estudios de Teología 
en la República Dominicana. El último día de la Asamblea Conjunta de los dos vicariatos, el 15 de 
Mayo, como acto Jubilar por la aprobación de nuestra Orden tuvo lugar la conferencia de Fray 
Jean Jacques Pérennès OP en el Aula Mayor de Colegio Universitario de San Jerónimo de La 
Habana (primera universidad de Cuba fundada por los frailes dominicos) que contó con la 
presencia de Mons. Alfredo Petit, Obispo auxiliar de La Habana, miembros de la oficina de 
asuntos religiosos del Partido Comunista de Cuba, autoridades del cuerpo diplomático presente en 
Cuba y distinguidos miembros de la sociedad habanera. 

Fray José Rafael Reyes González OP 

Convento de San Juan de Letrán de La Habana     (26 de mayo de 2015) 
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Cómo un fraile dominico iraquí salvó 800 manuscritos de las 
garras de los radicales 

    
 
   «Najeeb, ¡nos van a matar por culpa de tus 
archivos!». Con las balas silbándole en los oídos en 
el norte de Irak, el hermano Najeeb solo tenía una 
obsesión: salvar los manuscritos ante la llegada del 
Estado Islámico. Najeeb Michael, un fraile 
dominico iraquí de visita en París, cuenta cómo 
consiguió el pasado año trasladar al Kurdistán 800 
manuscritos iraquíes de los siglos XIII al XIX. 
«Era absolutamente necesario que esos 

manuscritos, conservados en la biblioteca de los dominicos en Mosul y luego en Qaraqosh 
escaparan a la destrucción sistemática del patrimonio cultural no musulmán», cuenta. 

El fondo incluye textos sobre historia, filosofía, espiritualidad cristiana y musulmana, literatura o 
música, escritos en arameo, siríaco, árabe o armenio. Los manuscritos, excepcionales por su 
caligrafía y sus miniaturas, dan además testimonio de la antiquísima presencia del cristianismo entre 
los ríos Tigris y Éufrates. 

El hermano Najeeb explica que estos documentos «son como un puente entre las civilizaciones, que 
dan fe del pasado y dicen muchas cosas sobre el presente». Se pueden ver hasta agosto en los 
Archivos Nacionales de París. 

A finales de julio del 2014, unos diez días antes de la caída de Mosul y Qaraqosh, dos ciudades 
donde residía gran parte de la comunidad cristiana, Najeeb Michael vio venir el peligro. 
«Evacuamos en camión una buena parte de los manuscritos de Qaraqosh a Erbil, en el Kurdistán, 
que se encuentra a 70 kilómetros», explica. 

El 7 de agosto, los últimos monjes presentes en Qaraqosh se vieron obligados a huir, mientras el EI 
se apoderaba de la ciudad. «Estábamos ahogados en medio del inmenso éxodo de cristianos y 
yazidíes, que huían masivamente para refugiarse en Erbil», recuerda el fraile. «A lo lejos podía 
verse la bandera negra de Daesh (acrónimo en árabe del Estado Islámico). Estábamos protegidos 
por los peshmergas kurdos, pero no dejaron pasar nuestro coche en la frontera. Así que empecé a 
sacar las cajas de manuscritos del coche y a encomendárselas a la gente que pasaba». «Las balas 
silbaban sobre nuestras cabezas, y pensé que íbamos a morir», añade Watheq Kassab, un iraquí que 
trabajaba para los dominicos. Aquel día, Daesh dejó pasar a los refugiados sin disparar, y todas las 
cajas acabaron por llegar a buen puerto, y fueron guardadas en un lugar discreto. 

 (25 de mayo de 2015) 
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"Crear lazos de comunión", fray Bruno Cadoré a la Familia 
Dominicana de Brasil 
    

 
 Del 15 al 30 de abril de 2015 el Maestro de 
la Orden, fray Bruno Cadoré, acompañado 
por el Socio para América Latina y Caribe, 
fray Javier Pose,  llevó a cabo la visita 
canónica de la Provincia de Fray Bartolomé 
de las Casas (Brasil). Fue una propicia 
ocasión para que el sucesor de Santo 
Domingo se reuniera con la Familia 
Dominicana del país y les alentara en su vida 
religiosa y en la misión de la evangelización 

y predicación del Evangelio. 

El Maestro está bien informado de los retos de la predicación del "Camino, la Verdad y la Vida" en 
diferentes lugares y bajo diversas realidades socio-políticas. Concerniente a su misión como 
Maestro fray Bruno Cadoré manifestó que "el Maestro de la Orden es el siervo de la unidad entre 
los hermanos, comunidades, provincias y culturas", en la Familia Dominicana y en sus varias 
formas de expresión.          

Los hermanos de la Provincia de Brasil trabajan en 10 diferentes presencias, situadas, en su 
mayoría, en la parte centro-sur del país. Son aproximadamente 70 frailes y se dedican a diversos 
apostolados: enseñanza, capellanías universitarias, parroquias, etc. 

Las hermanas dominicas de vida apostólica están representadas por más de 15 congregaciones 
diferentes. También existe un monasterio de monjas contemplativas en el territorio de la Provincia. 
Además cuenta con un buen número de fraternidades laicales y jóvenes que pertenecen al 
Movimiento Juvenil Dominicano.        

La visita canónica fue una oportunidad para que fray Bruno Cadoré pudiera descubrir las diferentes 
presencias dominicanas en Brasil, desde el norte de Tocantins hasta Curitiba, en Paraná, al sur del 
país.          

A su vez, en esta visita los hijos e hijas de Santo Domingo (monjas, frailes, hermanas, laicos y 
jóvenes), pudieron relacionarse con fray Bruno Cadoré. Se reunieron con él, se dieron a conocer, 
compartieron y celebraron en su compañía. De hecho, estuvo encantado con lo que vio.        

En una de sus homilías manifestó que la visita canónica a los "hermanos y hermanas de la Familia 
Dominicana es un peregrinaje alrededor de la inmensa mesa de la Eucaristía" en donde "no 
hablamos de personas de Norte América o Sur América, donde la gente habla portugués, español o 
inglés, donde las personas son jóvenes o mayores, sino que todos los hombres y mujeres se 
convierten en hermanos y hermanas en Cristo que han aceptado la invitación de venir a su mesa y 
compartir su pan". 
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(19 de mayo de 2015) 

Familia Dominicana del Perú Celebra el Patrocinio de la 
Virgen sobre la Orden 
   
CON BENDICIÓN DEL RETABLO PRINCIPAL DE LA BASÍLICA DEL ROSARIO 
    

 
   La presencia de María en la vida de la Orden data 
desde los albores de la fundación. La espiritualidad 
de Nuestro Padre Santo Domingo está curtida de 
devoción a la Madre del Señor, la invocación 
constante del Ave maris stella, las visiones 
espirituales de María bendiciendo a los frailes en el 
descanso nocturno y de la familia dominicana 
cobijada bajo el manto de María han señalado de 
manera especial esta fiesta del Patrocinio de 

Nuestra Señora sobre la Orden. Por eso, la Orden, junto con la Iglesia ha invocado a la Virgen 
María « con los títulos de Abogada, Auxiliadora, Socorro, Mediadora » ya que su función maternal 
perdura sin cesar en la economía de la gracia y   «con su múltiple intercesión continúa 
obteniéndonos los dones de la salvación eterna» (LG n. 62). 

Como afirma el MO fray Humberto de Romans: «La Virgen María fue una grande ayuda para 
la fundación de la Orden y se espera que la lleve a buen fin» (Opera. II, 70-71), se atestigua que 
en aquellos tiempos, en el sur de Francia, se conocía los dominicos como “los frailes de María”. 
Por ello la Orden de Predicadores reconoce desde sus inicios la protección de la Virgen y «no duda 
en confesarla, la experimenta continuamente y la recomienda a todos para que apoyados en su 
protección maternal, se unan con mayor intimidad al Mediador y Salvador» (LG, n. 62) para llevar 
a cabo la difícil misión de la salvación de los hombres. 
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Esta celebración del Patrocinio de María en la Orden se celebraba en el aniversario de la bula de 
fundación de la Orden el 22 de diciembre de 1216, luego de la reforma litúrgica y por no afectar las 
ferias privilegiadas de Adviento pasó al 8 de mayo. 

La Provincia del Perú ha querido brindar un homenaje especial a la Virgen María en este día, pues 
se han bendecido los trabajos de restauración del retablo principal de la Basílica del Santísimo 
Rosario de Lima, que es el primer templo dominico erigido en tierras peruanas. Los orígenes datan 
de 1540, cuando el Primer Provincial, fr. Tomás de San Martín inició las obras de construcción del 
Convento y Basílica limenses dedicados a Nuestra Señora del Rosario. 

El P. Reginaldo Lizárraga O.P. el 7 de abril de 1540 esboza noticias de los inicios de la 
construcción de la iglesia y convento en Lima: 

 “el más principal convento y el primero de ellas es el nuestro llamado Nuestra Señora del 
Rosario; su sitio es una cuadra de la plaza mayor y muy cercano al rio… quedando, pues con 
este sitio que es de cuadra y media de largo; de ancho no tiene cuadra entera (porque la 
barranca del rio no da lugar a ello, por correr al sesgo), se comenzó a edificar el convento; 
empero quien con más ánimo, fue el valeroso, y no menos religioso, gran predicador, gran 
servidor de Su Majestad Fr. Tomás de San Martín. Este religiosísimo Padre, siendo 
provincial en esta Provincia, comenzó el edificio de la iglesia, de tres naves, e hizo la mitad 
de la iglesia, dejando los cimientos de lo restante sacados…El Padre Fr. Alonso de la Cerda, 
siendo prior, compró el retablo para el altar mayor; fue el primero que comenzó a edificar el 
convento, haciendo una enfermería muy buena, con muy alegres celadas altas y bajas, como 
se requieren para el regalo de los enfermos.” 

Restauración del actual retablo principal 

El retablo actual es presentado con pares de columnas e imágenes en los intercolumnios.  Sobre el 
tabernáculo hay imágenes del Calvario, cuyo Cristo recientemente ha sido dado en autoría a Martín Alonso 
de Mesa. 
  
El frontón corre a todo lo largo de la parte superior y  sobre él distingue como adorno dos ánforas propias 
del estilo neoclásico. Es rematado  a manera de tímpano por otro frontón semicircular y en el que en su 
parte central tiene un relieve de la Virgen entregándole un rosario a Santo Domingo. 
El autor se presume fue el terciario franciscano Matías Maestro quien introdujo en nuestro medio el gusto 
por la corriente neoclásica. 
En 1790 ya se encontraba en Lima para recibir la carrera eclesiástica en 1792. A él se  le atribuyen los 
principales retablos de los templos limeños que tienen en común una planta cuadrada con esquinas o 
chavadas, siendo en la mayoría de los casos con capitel corintio. 

Ceremonia de bendición 

Aproximadamente a las seis de la tarde, los frailes de las cuatro comunidades de Lima: tres 
conventos y una casa, se dieron cita en la sacristía de la Basílica del Rosario, de ahí partieron con 
cirios encendidos en las manos entonando el Magnificat hacia la Basílica que se encontraba 
totalmente a oscuras. Al llegar el cortejo al pie del presbiterio el Prior Provincial, fr. Juan José 
Salaverry, con capa pluvial, junto con el Prior del Convento, Fr. Luis Enrique Ramírez se acercaron 
para iniciar un breve rito de bendición. Se corrió el velo que cubría el retablo, se encendieron las 
luces del retablo y todo el templo exploto en aclamaciones. Luego de rociar con agua bendita el 
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retablo, se continuaron las oraciones y se cantó la Salve. Posteriormente se dio inicio a la Eucaristía 
solemne de acción de gracias. 

 

 (15 May 2015) 

La situación de violencia que vive Venezuela 
COMUNICADO DE LA ASAMBLEA DE SUPERIORES MAYORES CONFERENCIA VENEZOLANA DE RELIGIOSAS Y 
RELIGIOSOS 

    
En el marco de la celebración de la XIII 
Asamblea de la Conferencia de Religiosas 
y Religiosos de Venezuela (CONVER), las 
superioras y superiores mayores de los 
Institutos de vida consagrada que 
participamos en dicha Asamblea, 
suscribimos un comunicado ante la 
situación de violencia que vive nuestro 
país.   

Angel Villasmil, OP (Vicariato Regional de 
Venezuela) 

 
COMUNICADO DE LA ASAMBLEA DE SUPERIORES MAYORES 
CONFERENCIA VENEZOLANA DE RELIGIOSAS Y RELIGIOSOS 
  
LA RECONCILIACIÓN, CAMINO PARA LA PAZ 
Caracas, 11 de Mayo 2015 

Nosotros, religiosos y religiosas en Venezuela, hombres y mujeres comprometidos con la Vida 
desde el Evangelio, deseamos expresar nuestra solidaridad y nos negamos a permanecer 
indiferentes ante los innumerables hechos de violencia que tienen sumido a nuestro pueblo en la 
angustia, el terror y la desesperanza. Ese clamor de la realidad, nos hace pedir perdón por las 
veces que hemos alimentado la división en nuestro país y también nos llama a sostener en la fe y la 
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esperanza a este pueblo que, ya en otros momentos, ha caminado a oscuras y ha sabido levantarse 
desde la fe en Jesucristo Camino, Verdad y Vida (cf. Jn 14,6). 

Alzamos nuestra voz no desde una parcialidad política. Nuestra preocupación nace esencialmente 
de la fe, que nos permite descubrir en el otro a un hermano, creado también a imagen y semejanza 
de Dios (cf. Gn 1,26). Por eso, nos duele hondamente cómo en nuestro país vivimos un proceso de 
deshumanización que nos obliga a huir y defendernos de los demás. Un proceso potenciado en 
forma decidida por la violencia, en todas sus manifestaciones. Esta sigue despojando de su 
dignidad a miles de hombres y mujeres atrapados en una espiral de muerte. Ante ello, los religiosos 
y religiosas deseamos proponer caminos de encuentro, reconciliación y comunión como país. 

Agradecemos el Don del Evangelio dado en Jesucristo, Nuestro Señor, que nos hace hombres y 
mujeres de fe para acoger y optar por el perdón y la reconciliación. Todos sabemos que el dolor de 
las víctimas no se mitiga con la muerte de los victimarios. El único camino para superar el dolor y 
la angustia producidos por la muerte de los que amamos es la reconciliación que conduce a la paz. 
Es imposible pensar en el perdón y en la reconciliación desde el dolor de las víctimas. Pero sí es 
posible pensar en ello si decidimos perdonar desde Jesucristo, el Hijo de Dios, que nos permite a 
todos ser hijos/as y hermanos/as en él. 

Rogamos que atiendan este llamado, por favor, de forma especial las Instituciones garantes de la 
seguridad y el bienestar de toda la ciudadanía. Igualmente, todos aquellos que deberían estar más 
comprometidos en la protección y cuidado de la colectividad, sin exclusiones. Extendemos esta 
invitación a las familias, llamadas a ser escuela de comunión a través de la aceptación del otro, del 
respeto y el diálogo. 

Sostenidos en la convicción de que la vida es don de Dios Padre y que su amor tendrá la última 
palabra también sobre Venezuela, afirmamos que la seguridad que necesitamos como país no es un 
logro de la represión. La seguridad es un logro de la justicia, cuyo fruto es la paz y lleva a la 
reconciliación sincera de todos los que hacemos vida en esta “Tierra de Gracia”. 

LOS RELIGIOSOS Y RELIGIOSAS DE VENEZUELA 

 (13 de mayo de 2015) 

Gustavo Gutiérrez, OP, estrella de la Asamblea General de 
Cáritas 
La Confederación de Cáritas Internacional llevará a cabo su Asamblea general del 12 al 17 de mayo en 
Roma con el título ‘Una sola familia humana, cuidado de la creación', tema que precede la próxima Encíclica 
del Papa 

    
 
   Por la puerta grande del Vaticano. Gustavo 
Gutiérrez, uno de los padres de la Teología de la 
Liberación, participó esta mañana junto al cardenal 
Maradiaga en la rueda de prensa con motivo de la 
Asamblea General de Cáritas Internationalis, 
donde presentará una ponencia bajo el título 
“Iglesia pobre para los pobres”. El teólogo 
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peruano, quien aseguró que “nunca hubo una condena” contra esta corriente teológica, mostró su 
alegría por la beatificación de Óscar Romero. “Los mártires latinoamericanos fueron asesinados por 
Dios, por la Iglesia y por el pueblo”, aseguró. 

“No ha habido nunca una condena a la teología de la Liberación. Nunca. Si se ha dicho esto no es 
verdad. Sí hubo un diálogo con la congregación (de la Doctrina de la Fe). Un diálogo muy crítico, 
eso es verdad“, explicó Gutiérrez al ser preguntado sobre la actual relación del Vaticano con esta 
forma teológica. 

Durante los años 80 fueron varios los documentos de la Congregación de la Doctrina de la Fe, 
cuando era prefecto Joseph Ratzinger, en la que se la criticaba duramente. 

En un documento de agosto de 1984,Ratzinger advertía “de las desviaciones y los riesgos de 
desviación, ruinosos para la fe y para la vida cristiana, que implican ciertas formas de teología de la 
liberación que recurren, de modo insuficientemente crítico, a conceptos tomados de diversas 
corrientes del pensamiento marxista”. 

Aunque no desautorizaba “a todos aquellos que quieren responder generosamente y con auténtico 
espíritu evangélico a la opción preferencial por los pobres“, añadía el documento. 

Gutiérrez aseguró hoy que, aunque en las reuniones de las Conferencias Latinoamericanas como las 
de Medellín, Puebla y Aparecida ya se afirmó el principio de que la Iglesia debe tener una 
“predilección por los pobres, ahora es más claro con el testimonio del papa Francisco“. 

El teólogo peruano admitió la mejoría en “las 
relaciones personales y la comprensión de lo que es 
la teología de la liberación y en su crítica” y dijo 
que “en ello se ha dado un paso muy importante”. 

Gutiérrez también explicó que aunque él se siente 
un teólogo y defiende la teología, “ésta es un acto 
segundo, que no secundario, porque lo primero es 
ser cristiano“. 

“Finalmente la cuestión no es la teología sino la 
importancia de que la Iglesia vuelva a ocuparse de los pobres, pero esto ya lo encontramos en las 
enseñanzas del Evangelio”, agregó. 

A la pregunta sobre si pensaba que en el Vaticano se ha “rehabilitado” la teología de la Liberación, 
el teólogo peruano reafirmó que no se puede “rehabilitar algo que nunca se inhabilitó”, pero aseguró 
que “está viviendo un nuevo momento” y que lo más importante es que se está “rehabilitando el 
Evangelio”. 

Sobre si cambiaría algo de la teología de la Liberación, Gutiérrez explicó que es como “una carta de 
amor a Dios, a la fe y al pueblo, que se puede escribir durante la vida de diferentes maneras, pero 
siempre con la misma fidelidad y el mismo amor”. 

El cardenal hondureño Óscar Rodríguez Maradiaga aseguró hoy que “América Latina está muy 
agradecida por la beatificación del arzobispo de San Salvador, Óscar Arnulfo Romero”, pues es una 
guía para seguir ocupándose de los más pobres. 
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El cardenal hondureño, que es presidente de Cáritas Internacional, hizo estas declaraciones en la 
rueda de prensa que presentó la Asamblea de este organismo que se celebrará en Roma y en la que 
se elegirá a su sucesor. 

La beatificación de Romero “es una luz en el firmamento de la Iglesia que nos guía para seguir 
unidos y conservar a los pobres en el centro de nuestros corazones”. 

Tras 20 años de la apertura de su causa, la beatificación de Romero, asesinado en 1980 mientras 
daba misa, será el próximo 23 de mayo, después de que fuera autorizada por el papa Francisco al 
firmar el decreto sobre su martirio. 

Sobre ello también intervino hoy uno de los padres de la Teología de la Liberación, el peruano 
Gustavo Gutiérrez, quien aseguró que “se puede decir que se ha caído un muro” en la Iglesia 
católica, ya que se ha cambiado el sentido de lo que era el martirio. 

Según Gutiérrez, “los mártires latinoamericanos fueron asesinados por Dios, por la Iglesia y por el 
pueblo, pero lo de ser asesinado por amor al pueblo no estaba contemplado en la tradición de la 
Iglesia”. 

Entre otras oposiciones, la condición de “mártir” fue la que encontró más objeciones durante este 
proceso de beatificación del arzobispo salvadoreño y acabó retrasando la causa, que con el inicio 
del pontificado de Francisco retomó su curso. 

 (13 de mayo de 2015) 

Presentación del libro "¿También vosotros queréis 
marcharos? 

    
 
   El salón de actos del Colegio Virgen de Atocha acogió el 
pasado 6 de mayo la presentación del libro «¿También 
vosotros queréis marcharos?», de fray Manuel Santos O.P., 
editado por San Pablo. 

En el acto intervinieron, junto con el autor, el Provincial de los 
Dominicos, Francisco Javier Carballo, el Prior del Convento 

Nuestra Señora de Atocha, Juan José de León Lastra, el escritor y teólogo dominico Jesús Espeja 
y el Provincial de la Sociedad de San Pablo, Juan Antonio Carrera. En el público, además de 
muchos miembros de la Familia Dominicana, había también amplia representación de las religiosas 
de María Inmaculada y de antiguas alumnas del autor en las jesuitinas de Salamanca, donde Manuel 
Santos ejerció la docencia. 

Al iniciar el acto quiso el Provincial de los Dominicos que subiera al estrado Gonzalo Blanco, 
compañero de promoción de Manuel Santos, quien hizo, en un tono distendido, una elogiosa 
presentación del autor, destacando sobre todo su cercanía, su humanidad y su naturalidad en todos 
los ámbitos. Algo en lo que coincidió, desde un análisis del libro, Juan Juan José Lastra cuando 
afirmó que el libro de Manuel Santos, y por ende su autor, «surge de la teología espiritual pero 
construida desde la escucha y la observación de la realidad humana», porque «Manolo pisa tierra 
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desde el Evangelio». Asimismo, Francisco Javier Carballo afirmó al dar por concluida la 
presentación que Manuel Santos es un fraile auténtico y responsable y un excelente comunicador y 
pedagogo. 

Muchos elogios mereció también el libro, pues «es un libro para el hombre de hoy, para el hombre 
en búsqueda permanente de sentido y necesitado de herramientas para la reflexión y la 
meditación», un libro que, en definitiva, «da respuestas a las preguntas del hombre de hoy», como 
afirmó el Provincial de los Paulinos en su intervención. 

«¿También vosotros queréis marcharos?» recoge las charlas para unos ejercicios espirituales, o 
mejor, para un retiro anual, lo que sitúa su origen, según afirmó Juan José de León Lastra, en la 
actividad apostólica. «Se trata de un libro –afirmó– directo, que ofrece lo esencial», con un estilo 
eminentemente didáctico, claro y ordenado, que va a lo esencial de la vida. 

Jesús Espeja hizo una interpretación del libro desde un doble enfoque: el enfoque de actualidad, que 
sin duda tiene un libro que se pregunta por el sentido de la vida, que hace las grandes preguntas del 
hombre actual, y el enfoque desde el carisma dominicano, cuya clave, afirmó, «es la encarnación: 
unir lo divino y lo humano». Destacó el teólogo, autor de Meditación sobre la Iglesia, que Manuel 
Santos parte en su libro «del aquí: ¿Cómo tengo que realizarme humanamente desde aquí, desde mi 
realidad?», y da respuesta a esa pregunta en la vinculación vital con Jesús, pues «la identidad 
cristiana es un encuentro personal con el maestro, con Jesús». Con un Jesús, añadió, que «no es un 
aerolito, sino la experiencia, la presencia de Dios en la humanidad». 

Por último, Manuel Santos, tras agradecer a todos su participación y su presencia, señaló los dos 
libros que considera más importantes: el libro de la Vida, con mayúsculas, que es la Biblia, y el 
libro de la vida, con minúsculas, que es la vida misma. Y de la conjunción de ambos libros surge 
este «¿También vosotros queréis marcharos?», un libro que constata la convicción de que «Jesús 
de Nazaret es la mejor noticia de todos los tiempos». «Ojalá –dijo, citando un conocido whatssap 
que compara a los libros con las abejas– este libro no sólo lleve el polen, a Jesús de Nazaret, a la 
mente de otras personas, sino también a su corazón». 

 (08 de mayo de 2015) 

La comunicación: constructora de puentes 
La familia dominicana de Brasil se reúne en un taller sobre producción y edición de vídeos e imágenes. 

    
 
   Del 1 al 3 de mayo de 2015 tuvo lugar en el 
convento de la Sagrada Familia de los dominicos 
de Sao Paulo la primera reunión de comunicación 
de la familia dominicana de Brasil. 

Este encuentro es la continuación de una 
iniciativa anterior, un taller para los frailes que 
trabajan en relación con la prensa, que llevó a 
cabo el experto en relaciones públicas Bianca 

Lemonica. Sin embargo, el nuevo taller quiso ampliar esta experiencia formativa, incluyendo a las 
demás ramas de la familia dominicana. 



15 
 

El taller fue impartido por Dagmar Talga, periodista, y por Janiel de Souza, editor audiovisual 
asociado a la Universidad Estatal de Goiás. También contribuyó a su enriquecimiento la presencia 
de frailes involucrados en temas de comunicación provinciales: fr. Fernando Valadares, fr. Bruno 
Moreira y fr. Zilton F. Salgado. 

Participaron un total de 17 personas, provenientes de diferentes congregaciones y comunidades. 
Entre ellas podemos nombrar a las Hermanas Dominicas de Santa Catalina de Siena, las Hermanas 
Dominicas de San José de Ilnz, las Hermanas Dominicas de Monteils, las Hermanas Dominicas de 
la Beata Imelda, las Pequeñas Misioneras de María Inmaculada, frailes dominicos y laicos de la 
parroquia de la Sagrada Familia. Todos ellos trabajaron en el taller que se centró en la producción y 
edición de vídeos y fotos. 

El impacto de esta iniciativa ya se ha podido apreciar en diversos medios de comunicación como 
YouTube o Facebook. 

La continuación del taller se llevará a cabo a mediados de septiembre. También involucrará a los 
miembros de la familia dominicana y se centrará en el uso de las redes sociales como herramientas 
para la comunicación corporativa. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

(06 de mayo de 2015) 
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El Rosario peregrino del Jubileo 
    

 
   ¡Todos juntos! 

Muchos están preparando la celebración de los 800 
años de la fundación de la Orden de 
Predicadores. 

En varias reuniones en la Curia General de Roma, 
Fr. Bruno Cadoré destacó la importancia de lanzar 
iniciativas concretas que puedan movilizar a 
todos los miembros de la familia dominicana. 

He aquí pues un proyecto de "Rosario peregrino" para el Jubileo. A lo largo del octavo centenario 
de la Orden, viajará por todos los monasterios de monjas dominicas. 

¿Por qué elegir a nuestras monjas? ¡Para hacer lo que hizo Nuestro Padre Santo Domingo que 
comenzó con ellas! Toda la familia dominicana se apoyará en su oración ¡y podrá participar, por 
supuesto! 
 
En concreto... ¿cómo va a suceder todo esto? 

Se va a elaborar un programa para toda la duración del Jubileo. Dos días serán "dados" a cada 
monasterio que se convertirá entonces, por así decirlo, en el centro del mundo del Rosario. 

Durante estos dos días, las monjas, si así lo desean y lo pueden, tendrán toda la libertad de organizar 
un encuentro, un tiempo de oración vinculado con el Rosario. Y podrán invitar a los hermanos y a 
las hermanas apostólicas o también a los laicos que vivan cerca de su monasterio. 
 
¿Qué fechas? 

¡Por supuesto, todos estos elementos estarán publicados en la página web Rosarium! 

 30 de junio 2015: el calendario del Jubileo será establecido para el Rosario. Encontraremos allí 
los dos días dedicados a un monasterio y, para cada mes, un día dedicado a una intención particular 
que vincule liturgia y apostolados. 

 1º de septiembre 2015: fecha límite para el envío de rosarios. Cada monasterio, en la medida de 
sus posibilidades, es invitado a hacer 1 o 2 Rosario(s) con 15 misterios. 

Hay que mandar este rosario a Santa Sabina, al Promotor de las Monjas. Gracias de pensar en 
poner una etiqueta con el nombre de la comunidad para que el monasterio que lo reciba pueda 
conocer su procedencia. 

 8 de septiembre: pondremos en línea una celebración del Rosario. Presentará los 20 misterios 
con meditaciones dominicanas. 
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Será fácil de usar, ya sea tomando una serie de 5 misterios -de una misma serie o no-, ya sea 
tomando los 15 o los 20 misterios. Cada uno lo podrá adaptar según las necesidades o las 
circunstancias. 

 15 de septiembre: una carta será enviada a todos los monasterios de monjas. 

 Del 16 al 20 de septiembre: una carta será enviada a las hermanas apostólicas, a los provinciales, 
a los promotores provinciales del Rosario y a los santuarios de los que se encargan los hermanos. 

 7 de noviembre: apertura del Jubileo. 

Al final de la celebración, el Maestro de la Orden bendecirá los rosarios antes de que los mandemos 
a cada uno de los monasterios. 

 Durante el Jubileo: los monasterios que lo deseen pueden enviar un artículo sobre las 
actividades propuestas en el marco de este Rosario peregrino. 

Es muy fácil: basta con escribir un breve artículo con una o dos fotografías. Estaremos 
encantados de ponerlo en línea... ¡y esto permitirá dar visibilidad a su monasterio! 
Si es posible dar este artículo en la lengua del país del monasterio y en un idioma oficial de la 
Orden (¡o incluso en los tres!), ¡los que visitan el sitio quedaran muy agradecidos! 
 
Y luego habrá otras... ¡sorpresas! 

¡Pero hoy no lo vamos a revelar todo! 

El año jubilar será un año del Rosario... ¡todos juntos! 

 
Fr. Louis-Marie Ariño-Durand, OP 
Promotor General del Rosario 

 (04 de mayo de 2015) 

Fr. Carlos Cáceres OP destaca “cercanía y amor” de Mons. 
Oscar Romero hacia la Orden 

    
 
   El Prior Provincial de la Provincia San Vicente 
Ferrer en Centroamérica, Fr. Carlos Cáceres OP, 
expresó que la próxima beatificación de Monseñor 
Oscar Arnulfo Romero, el 23 de mayo, en San 
Salvador, es “motivo de alegría” para  “los frailes 
predicadores que caminamos en medio de las 
esperanzas  y miserias de  los pueblos 
centroamericanos”. 
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En un mensaje dirigido a los hermanos y hermanas de la Orden de Predicadores, Fr. Carlos destaca 
que “a Monseñor Romero se le conoce como `el salvadoreño más universal´, reconocido dentro y 
fuera de la Iglesia; hombre de Dios, pastor y testigo de la fe en la hora cruenta de su pueblo”.   

En su mensaje, el Prior Provincial hace memoria del vínculo estrecho del IV Arzobispo de San 
Salvador con los dominicos y repasa momentos clave en los que “su cercanía y amor hacia nuestra 
Orden” se hizo más evidente. 

Al finalizar sus líneas, Fr. Carlos pide la intercesión de Monseñor Romero, para “que nuestra 
predicación y testimonio sea firme en la defensa de la vida y en el compromiso de predicar la paz”, 
al tiempo que aboga porque “este acontecimiento eclesial ayude a nuestros pueblos 
centroamericanos  y especialmente a su tierra natal, El Salvador, para que se cumpla la promesa del 
obispo mártir: `Si me matan, resucitaré en mi pueblo´". 

Compartimos el texto del Mensaje de Fr. Carlos Cáceres, elaborado previo a la Pascua: 

Muy queridos hermanos y hermanas  en la Orden de Predicadores: 

Puestos en camino hacia la Pascua, deseo enviarles un saludo fraterno, en la misión común de 
predicar el Evangelio de la vida y de la paz. 

Me atrevo a escribirles para compartir el gozo de nuestros pueblos ante la anunciada beatificación 
de Monseñor Óscar Arnulfo Romero y Galdámez, IV Arzobispo de San Salvador, El Salvador. 
Asesinado por el odio a la fe, el 24 de marzo de 1980. 

Para nosotros como frailes predicadores, que caminamos en medio de las esperanzas  y miserias de  
los pueblos centroamericanos, es motivo de alegría  su próxima beatificación a realizarse el día 23 
de mayo en la República de El Salvador, Centro América. Durante años y años hemos sido testigos 
que Monseñor Romero,  ha sido reconocido por el mundo entero desde mucho antes. 

A Monseñor Romero se le conoce como "el salvadoreño más universal", reconocido dentro y fuera 
de la Iglesia; hombre de Dios, pastor y testigo de la fe en la hora cruenta de su pueblo. Por ello, en 
esta reflexión deseo compartir y rememorar a varios frailes aún presentes entre nosotros, quienes 
acompañaron y vivieron esos momentos pascuales de la Iglesia salvadoreña. 

Monseñor Romero, como hombre de Dios, fue un hombre de oración continua y entre su devoción 
personal fue el santo Rosario, el cual le acompañaba entre sus manos, en los terribles momentos de 
persecución. Afirmaba: "El que reza el rosario con sentido de  Evangelio se hace cristiano en la 
mejor escuela, en la escuela de la Virgen, que es la mejor cristiana" (Homilía del 2 de octubre de 
1977). 

Su cercanía y amor hacia nuestra Orden es conservada aún en cada uno de los rincones de nuestro 
Convento e Iglesia El Rosario, en San Salvador. La misma estructura de nuestro templo conventual, 
guarda todavía las señales y heridas de los momentos más violentos de represión contra el pueblo y 
la Iglesia perseguida, donde el único refugio para la población  pobre y vulnerada era nuestra 
Iglesia. 

Muchas veces, Monseñor Romero y los frailes de entonces, acogían en su seno a las organizaciones 
populares, convirtiéndose en el único lugar de acogida ante la represión sociopolítica y religiosa de 
ese tiempo. En la homilía del 13 de mayo de 1979  manifestaba: "Agradezco que en esta Iglesia de 
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El Rosario, convertida en un hogar donde estamos como en una familia, me hayan dado una acogida 
tan calurosa que para mí es un nuevo motivo de estimular a seguir conviviendo y compartiendo las 
alegrías y las tristezas, las preocupaciones, las tragedias, las angustias y las esperanzas de este 
pueblo, que juntos vamos peregrinando". 

En esa misma predicación guarda una memoria entrañable cuando relata su participación en la 
beatificación del hoy San Francisco Coll OP, fundador de las hermanas  dominicas de la Anunciata. 
En esa misma homilía el agradecimiento y admiración a los hermanos y hermanas de la Orden de 
Santo Domingo y un fiel recuerdo haber visitado nuestra Curia General y además asistido en las 
celebraciones por este acontecimiento en la Iglesia de Santa María Sopra Minerva en Roma. Al 
referirse a este acontecimiento en su Diario Pastoral expresa: “Regresé con la satisfacción de haber 
vivido un día tan lleno y feliz en esta Roma inmortal”  (DP, 29-4-79, p.170). Orando en Vic 
expresaba: “Junto con 4 religiosas (dominicas), tuve una Eucaristía muy íntima evocando las 
grandes necesidades de mi país. Con las religiosas hemos pedido mucho para que nuestra vida de 
Iglesia y del país encuentren una solución conforme al corazón de Dios”. (DP, 10-5-79, p.185). 

A los treinta y cinco años de su martirio, los frailes predicadores acompañamos y peregrinamos con 
estos pueblos sufridos y marcados por la violencia extrema, la migración permanente, la falta de 
oportunidades laborales, la pérdida de la confianza en las instituciones gubernamentales y en sus 
mediaciones políticas, todo esto reflejado en la ausencia de condiciones plenas y dignas de los hijos 
e hijas de Dios. Incluso luego del conflicto armado de los años 80´s, en el territorio centroamericano 
al día de hoy, las pérdidas humanas se han duplicado por la violencia extrema de manera 
exhorbitante. Pedimos al nuevo beato Monseñor Romero, que nuestra predicación y testimonio sea 
firme en la defensa de la vida y en el compromiso de predicar la paz; que este acontecimiento 
eclesial ayude a nuestros pueblos centroamericanos  y especialmente a su tierra natal, El Salvador, 
para que se cumpla la promesa del obispo mártir: "Si me matan, resucitaré en mi pueblo". 

Al recordar a Monseñor Romero también recogemos la memoria de muchos hombres y mujeres 
testigos de la fe, víctimas de la violencia. Pedimos al Dios de la Vida que todos ellos y ellas sean 
anticipo de la alegría Pascual del Señor Resucitado, siendo su sangre semilla de libertad y -que por 
su intercesión- nuestros pueblos gocen de paz y dignidad verdaderas y plenas. 

Pedimos sus oraciones por nuestra Provincia San Vicente Ferrer en Centroamérica, para que 
unamos a la predicación de la Palabra de Dios el hecho y el derecho para nuestros pueblos. 

Fr. Carlos Antonio Cáceres Pereira, OP 
Prior Provincial 
   
(07 de mayo de 2015) 

Arquidiócesis de Buenos Aires homenajea a Fr. Gabriel 
Nápole en Semana Bíblica 

En el marco de la Semana Bíblica organizada por la 
Arquidiócesis de Buenos Aires, el miércoles 13 de mayo, 
tendrá lugar un homenaje especial a Fray Gabriel Nápole OP, 
en el Convento de San José esposo de la Bienaventurada V 
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María, de Buenos Aires, del Vicariato Regional de la Provincia de Aragón en América del Sur. 

En el acto, que tendrá lugar a las 18.30 hs, se presentará un libro homenaje a Fr. Gabriel escrito por 
un grupo de biblistas amigos y otro libro editado por la Editorial PPC que recoge sus escritos sobre 
temas exegéticos. El libro cuenta, asimismo, con un artículo de fray Edgar A. Toledo OP. 

En el acto, la Dra. Virginia Azcuy y el Lic. José Luis D’amico, ofrecerán una conferencia titulada: 
“La lectura de los signos de los tiempos a la luz del Evangelio. Un tema de diálogo entre Dei 
Verbum y Gaudium et spes”. 

EL LEGADO DE FR. GABRIEL 

El 26 de diciembre de 2013, con 54 años de edad y con mucho para aportar aún a la Orden y a la 
Iglesia,  Fr. Gabriel partió a la Casa del Padre. No obstante, su legado sigue vigente y sus estudios 
guardan un valor inconmensurable que con distintos esfuerzos se  busca atesorar. 

Fr. Gabriel desde el año 2003 se desempeñó en la Universidad Católica Argentina (UCA) como 
profesor del Departamento de Sagrada Escritura de esta Facultad y desde el año 2007 era miembro 
del Consejo Académico. 

Hasta el momento de su deceso fue Miembro de la Dirección de la Escuela Bíblica “Nuestra Señora 
de Sión”, (Buenos Aires) y desde 2002, miembro del Consejo de Redacción de la Revista Bíblica de 
Argentina. 

A partir de 2004 coordinó el grupo de biblistas argentinos que participan en el proyecto de la 
Escuela Bíblica y Arqueológica Francesa de Jerusalén, La Bible dans ses Traditions, elaborando la 
traducción y notas al libro de Josué; y desde el año 2007, participaba en el Equipo de Traductores 
de la Biblia de la Iglesia en América (BIA) a cargo del CEBIPAL (CELAM), confeccionando la 
traducción y notas a Esdras-Nehemías. 

Ejercía, además, como profesor invitado en las Facultades de Teología de San Miguel (Pcia. de 
Buenos Aires) y de Uruguay, “Mons. Mariano Soler”. También impartía clases en el Centro de 
Estudios Institucionales de la Orden de Predicadores, en el Centro de Estudios “Santo Tomás de 
Aquino” y en la Escuela Bíblica “Nuestra Señora de Sión”. Colaboraba en la formación bíblica de 
religiosas/os, religiosos, laicas/os y sacerdotes tanto en el país como fuera de él. 

 (04 de mayo de 2015) 

El Santo Padre nombró a Fray Timothy Radcliffe como 
consultor del pontificio consejo de justicia y paz 
    

 
   El Santo Padre nombró a Fray Timothy Radcliffe como 
consultor del pontificio consejo de justicia y paz. Fray 
Timothy es hijo de la provincia de Inglaterra y fue Maestro 
de la Orden entre 1992 y 2001. 

Fray Timothy, ordenado sacerdote en 1971, es un 
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reconocido predicador, conferencista y autor de varios libros. Ha sido miembro asesor y director del 
Instituto Las Casas. Ha recibido varios grados honorificos de diferentes universidades. 

Fray Timothy esta asignado actualmente al convento dominicano de Oxford, conocido también 
como Blackfriars, en Inglaterra.  

 (17 de mayo de 2015) 

 

CALENDARIO DEL MAESTRO: 
2-19 Junio: Visita Canónica a Perú 
22-26 Junio: Visita a Argelia 
29 de junio-1 de julio: Visita a El Cairo, Egipto 

 

 
 

 


